



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA Y CAMBIO CLIMÁTICO, CELEBRADA EL DÍA 09 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024.

Presidente: Muy buenos días, Diputadas y Diputados. Solicito al **Diputado Secretario Armando Javier Zertuche Zuani**, pasar lista de asistencia a los integrantes de esta Comisión.

Secretario: Por instrucciones de la Presidencia, se va pasar lista de asistencia, compañeros Diputados presentes.

COMISIÓN DE ENERGÍA Y CAMBIO CLIMÁTICO

Diputado Francisco Adrián Cruz Martínez, presente.

El de la voz, Diputado Armando Javier Zertuche Zuani, presente.

Diputado Sergio Arturo Ojeda Castillo, justifica.

Diputada Gabriela Regalado Fuentes, justifica.

Diputado José Abdo Schekaibán Ongay, presente.

Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano, presente.

Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos, presente.

Secretario: Hay una **asistencia** de **5** integrantes de esta Comisión, por lo tanto, Presidente, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión.

Presidente: Diputadas y Diputados integrantes de esta comisión, toda vez que existe el quórum requerido para dar **inicio** a esta reunión, se declara **abierta** la misma, siendo las **once horas con treinta minutos** de este día **09 de diciembre del año 2024**.

Presidente: Ahora bien, solicito amablemente a la Secretaría proceda a dar lectura y poner a consideración de quienes integran esta Comisión el proyecto del Orden del Día de la presente reunión.

Secretario: Con gusto, Diputado Presidente. El **Orden del Día** es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Aprobación del programa de trabajo de la Comisión. **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la Reunión de Trabajo. Adelante.



Presidente: Antes de dar continuidad, quiero saludar a los compañeros Diputados que están con nosotros, la Diputada Elvia Eguía Castillo, el Diputado Francisco Hernández Niño, bienvenidos.

Presidente: Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a quienes integran esta Comisión, que emitan su voto con relación al mismo, manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

Presidente: Ha sido **aprobado** el Orden del Día, hecho de su conocimiento por **unanimidad**.

Presidente: Compañeras y compañeros Diputados, en términos del artículo 35, párrafo segundo, inciso a), e) de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, la Comisión de Energía y Cambio Climático, forma parte de aquellas que están a cargo de las tareas de dictamen legislativo, de información y control de la gestión pública, cuya competencia corresponde en lo general a la dependencia de la administración pública del Estado, en la esfera con la que se relaciona de acuerdo a su naturaleza. Asimismo conforme a lo establecido en el artículo 43, párrafo 1, inciso a) de la ley interna de este Congreso del Estado, es tarea de las comisiones la de elaborar un programa de trabajo. Ahora bien, le voy a solicitar a la Secretaría, dé lectura de las líneas de acción del programa de trabajo, mismo que fue hecho con antelación a los integrantes de este órgano parlamentario.

Secretario: Así será, Presidente. Líneas de acción que integran la agenda legislativa. Celebrar reuniones periódicas con autoridades de los tres órdenes de gobierno vinculados a la materia, para conocer la problemática a la que se enfrentan durante el desempeño de sus funciones y plantear diversas soluciones. 2. Estudiar, analizar, dictaminar y aprobar las propuestas de adiciones y modificaciones al marco jurídico, basándose en la normatividad aplicable y constitucional. Respetando todas las etapas del procedimiento legislativo de manera objetiva y profesional. 3. Establecer planes de trabajo para las comisiones unidas en relación con los asuntos que se les asignen para su estudio y dictamen. 4 y último, asegurar que la Comisión esté representada en todos los espacios legales donde tenga presencia y voz, informando a sus integrantes sobre las actividades realizadas. Es cuanto, Presidente.



Presidente: Expuesto lo anterior, le pido a la Secretaría, pregunte a los integrantes de esta Comisión, si alguien desea participar respecto al programa de trabajo.

Secretario: Por instrucciones de la Presidencia, se pregunta a los Diputados participantes, si alguien desea hacer uso de la voz. Presidente, si me permite.

Diputado Armando Javier Zertuche Zuani. Solamente felicitar a los compañeros integrantes de la Comisión por la disposición y seguramente el buen trabajo que habremos de desempeñar, en particular porque Tamaulipas es un Estado eminentemente energético. Tenemos que ampliar nuestra visión para poder aprovechar de manera acertada y puntual las ventajas que presenta Tamaulipas, inclusive en relación con el resto del país. Somos un Estado que podemos, producimos y tenemos el potencial para manejar más de 8 diferentes tipos de energía en el Estado, y eso será una gran tarea y un desafío para toda esta Comisión y sacar adelante el proyecto que a esta Comisión conviene. Es cuanto, Presidente.

Presidente: Gracias, Diputado.

Diputado Francisco Adrián Cruz Martínez. Quiero felicitar a todos los compañeros y compañeras Diputadas por su gran compromiso y responsabilidad que tenemos y que habremos de llevar a cabo en esta Comisión de Energía y Cambio Climático. Sabemos que, en nuestro Estado de Tamaulipas, contamos con muchas bondades energéticas, y que se está trabajando fuertemente. Los esfuerzos de nuestro Gobernador del Estado, el Gobernador Américo Villarreal Anaya, son grandes, y hay un gran compromiso también que se está llevando a cabo a través de la Secretaría de Desarrollo Energético. Nosotros vamos a trabajar muy de la mano con ellos, vamos a vincular y ser facilitadores de todas las propuestas e iniciativas que vayan a repercutir en un beneficio para todas las familias tamaulipecas, porque lo que más queremos es que Tamaulipas siga siendo el referente nacional en energía. Por eso, muchas felicidades compañeros y a echarle muchas ganas.

Presidente: Se integra a los trabajos de esta Comisión, el Diputado Sergio Arturo Ojeda Castillo Ojeda, bienvenido Diputado.

Diputado Sergio Arturo Ojeda Castillo. Gracias, buenos días.



Presidente: Por tanto, solicito a quienes integran esta Comisión, que emitan su voto con relación al mismo manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

Presidente: Ha sido **aprobado** el programa de trabajo de esta Comisión, hecho de su conocimiento por **unanimidad**.

Presidente: A continuación, procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**. Por lo que, pregunto a los integrantes de esta Comisión, si alguien desea participar.

Presidente: Se le concede el uso de la voz a la compañera **Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano**.

Diputada Patricia Mireya Saldívar Cano. Presidente, muchas gracias. Solamente felicitarlo por la aprobación del plan de trabajo de la Comisión de Energía y Cambio Climático y refrendar el apoyo. Es bien sabido que nosotros en Acción Nacional somos totalmente ecológicos y pro-ambientales, y como muestra de ello, está la instalación de todos los parques eólicos. Así que, refrendamos el compromiso que tenemos en nuestro partido hacia la Comisión de Energía y Cambio Climático. ¡Muchas felicidades, Presidente!

Presidente: Muchas gracias, compañera Diputada.

Presidente: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión, agradezco la presencia de quienes integran esta Comisión, y me permito dar por **concluida** la misma dándose por validos los Acuerdos tomados en esta, siendo las **once de la mañana con treinta y nueve minutos** del día 09 de diciembre del presente año. Muchas gracias y muchas felicidades, compañeros.